

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Ceuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	20
Ultramar.—CINCO pesos fuerte gro. pago directo.	

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

a precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico semanal de las posesiones españolas

HAMBRE Y SED DE JUSTICIA

No nos asusta la Justicia cuando con equidad se aplica. No la tememos, porque al exacto cumplimiento de la ley procuramos atemperar nuestros actos.

Importanos un bledo, que sea militar ó civil, ordinaria ó extraordinaria, laica ó canónica si una ú otra há de evitar el abuso, limitar el atropello y poner necesario coto al imperio de la arbitrariedad y al insufrible azote del influyente ó del poderoso, que emplea la riqueza y el poderío no en labrar la felicidad sino la desdicha de los que le rodean.

Estamos plenamente convencidos de que los buenos oficios, las cristianas advertencias y la política de componendas tan solo favorecen á los egoístas, que de la indiferencia, pasividad ó conformidad de las demás esperan la sancion de irregularidades perpetradas ó el aliciente para la realizacio de otras que hagan de determinadas y no bien quistas fortunas, fuentes de escándalo y comidillas de perpetuas murmuraciones.

No necesita el honrado labrador, el activo industrial, el probo comerciante, ni el obrero de la ciencia mermar sus limitados rendimientos, fruto de incesante trabajo, con diez mos y primicias que le garanticen favores, que no recaba, ni amparos ni protecciones, que para nada necesita.

El que hace pública gala de compartir con extraños lo que á su esfuerzo debe y entiende que cada hombre tiene su precio, sea cualquiere su posición ó cargo, ó explota la candidez y malicia ajena con merma y desprestigio de acrisoladas reputaciones, ó reconoce que el rendimiento que el agio le proporciona es superior al sacrificio que se impone, y el aumento de su riqueza mas que á prop'a actividad á proteccion ajena lo debe, cuando tan propicio se muestra á hacer distribuciones que empequeñecerlan á San Martín, pero incocebibles en quien desconoce y ha desconocido siempre el principio moral de dar á cada uno lo que de derecho le corresponde.

Y no se trate de engañar á la

opinión con falsas declamaciones, que es este radio muy reducido y limitado para que olvidemos el reciente ayer, el súbito é inesplicable encumbramiento del necesitado no hace muchos años de la proteccion ajena, manantial hoy de insolita riqueza, aquí, en donde ni Golconda ha trasladado sus diamantes, ni el Transvaal sus auríferos yacimientos.

No se quiera que la unánime acusación de un pueblo, siempre y en todos tiempos con la debilidad transigente y olvidadizo, sea envidiosa obsesion que á todos por igual domine.

No envidia, piadosa caridad merece el que es objeto de general anatema, de fundada y merecedora censura y de constante insonio, por que el sueño reparador es gracia que la providencia concede á las almas honradas.

¿Que importa que rodeen á estos mercenarios media docena de asalariados familiares, desecho de otros campos, cuyos aplausos apenas duran el tiempo empleado en disfrutar la dádiva recibida?

¿Que importa el que coreen hoy sus actos deudos que ayer renegaban de ingratitudes y egoísmos, que si hoy olvidan y perdonan han dejado rastros indelebles que marcaran el corazon ajeno con raudales de hirvientes lágrimas?

Ni los unos, que en espera de los despojos del buque naufrago, se hallan dispuestos, como las ratas de bodega á abandonarlo al primer agua; ni los otros, arrastrados al cumplimiento del deber por vinculos, que no devieron olvidar en ningun tiempo, conseguirán que lo ola que avanza deje de cumplir el deber que providencialmente le está designado.

¡Estaba escrito!

Hay troncos que dan rigor y fecundizan á la trepadora planta que en su corteza busca apoyo, otros mas perniciosos que los mortíferos vapores del Ganges, secan al simple contacto, esterilizando la yerba que sombrean.

De aquí, el que reputaciones militares conquistadas despues de diez lustros de sacrificios en pró de la patria hayan regado con amargas lágrimas un camino que debieron ver cubierto de rosas, y que una poblacion siempre entusiasta haya observado con indiferencia su partida.

De aquí, el que honrado jurisconsulto, cuya fama acrisolara la imparcialidad y rectitud en uno y otro continente probadas, se halle hoy en entredicho porque convenga á los ideales de apasionados contendientes el revestir de intencionado caracter actos, que hasta aquí, se reputarían sin importancia ni trascendencia.

La leccion ha sido dura ¡Dios haga que sirva de provechosa enseñanza!

De profeta ofició la simpática Maria, conocida zingara de esta Ciudad, cuando calificó de contrato con la Funeraria el contubernio con algunos de sus moradores.

RÁPIDA

DESPUES DE CARNAVAL.

¡Conocí á la mascarita linda! ¿Por que crees que sería? Pues por todo: por su cuerpo; por sus ojos, y por su voz aunque cambiada. Por la cara no podía ser! Llevaba ocultas las rojas mejillas, y sus labios de rosas esenciales!

¿Me conoces?—me dijo—¡Ya lo creo! la contesté. Tu eres la misma que vás debajo del disfraz; la que conozco demasiado, la que conoceré siempre. Y huyó entonces de mi como de cosa mala, como del insecto que nos puede dañar con su veneno, como de aquel que nos ha hecho mucho mal.

Y como me pasó á mi, les ocurrió á todos los que la conocieron. Ahora pregunto ¿Porque huye la mascarita hermosa, de aquel que la conoce? ¿Cual es la causa, que la hace apartarse de su lado?

Sencillamente porque el antifaz es el achaque; y una vez conocido lo que se oculta bajo él, en vano permanecer mas tiempo ante uno, que preguntaría; no atreviendolo hacer mientras se es desconocida.

¡Ah, cuantas cosas se dicen con la careta puesta! ¡Cuan pocas sin esa percalina ante el rostro, que no por tenerla de pantalla, deja de sonrosarse y marcar las impresiones que el alma experimenta!

JUAN BARRANCO.

SORPRESA

El Sábado pasado ingresó en la Cárcel pública de esta desgraciada Ciudad, el abogado D. Julian Francisco de las Heras.

Los que lo hirieron el día 2 de Febrero, los que ordenaron el criminal atentado, los que por muchos conceptos debian estar no solamente en la cárcel sino en sitios más lóbregos, los autores de todo lo malo que en Ceuta pasa, esos continuan paseándose, jactándose de sus influencias y haciendo alarde de su poderío.

La ley será muy sabia; la ley estará como así cremos muy bien dirigida y aplicada, pero ante esa ley y esa direccion y aplicacion permanecemos sorprendidos,

Aunque se cumpla; el mal efecto de ver á los agresores sueltos; á los autores principales codeándose con todos, y en cambio preso en la cárcel cual si fuera un criminal el Sr. Las Heras ese mal efecto está impregnado en todos los habitantes de este pueblo que no dejan pasar hora del día sin ocuparse de ello, lamentando de que la ley, sea tan ley; lamentaciones que hemos oido hasta de los labios de algunos de aquellos enemigos que sirven en las filas de la inmoralidad covijada por el caciquismo.

No podemos ocuparnos de lo principal de todo, pues los asuntos pendientes llevan vertiginosa y doble marcha judicial y hay que esperar los resultados que á no dudar han de estar conformes con la mas estricta justicia.

El alma elegida

CUENTO FANTÁSTICO

A través de los espacios inmensos que nos separan del paraíso caminan con velocidad infinita, varias almas que han cumplido su mision en la tierra.

Desprendidas de la envolvente material que los aprisionaba, ya no sienten la atraccion terrenal. Libres en absoluto de las leyes de gravitacion universal, que solo rigen para la materia, los espíritus cruzan el espacio sin relacion con el tiempo; como el pensamiento del hombre en esas noches tranquilas, en que Dios nos muestra su obra suprema, con toda la grandeza de que solo Él puede hacer alarde.

Mas allá de la Via Láctea, inmensa, nebulosa casi un Universo del que apesar de la enorme distancia, forma parte nuestro sistema planetario, se halla sin duda la region divina. Hacia aquel lugar presente la razón debe encontrarse situado algun astro inmenso, de múltiples colores en cuyo

centro, dominando las alturas, tendrá puesto su trono el inmortal autor de todo lo creado.

Allí se dirijen aquellas almas, en demanda de perdón para sus culpas ó de premio para sus virtudes; más ó menos confiadas, según la interpretación que cada una, durante su estancia en la tierra ha sabido dar á las ideas del bien y del mal.

De un grupo de cuatro espíritus, el que antes llega á las gradas del trono del altísimo, es el de un rey, un déspota que, aun después de muerto, se cree el primero y ataja soberbio el paso á los demás que acostumbrados á las leyes terrenales, se apartan humildemente.

Altivo y arrogante frente al Rey de los reyes, Señor, le dice: He gobernado un pueblo poderoso. En defensa de mi trono he armado brillantes ejércitos, que se han cubierto de gloria en cien combates. He dictado leyes al mundo entero y espero que en recompensa de mis afanes, ya que he colmado mi ambición en la tierra, me des un puesto preferente en el cielo.

Derramando Dios una mirada suprema sobre aquel altivo espíritu, estendiendo su diestra, mira le dice mostrándole una infinidad de almas que gozan de una paz eterna: todas estas han sido por culpa tuya violentamente arrancadas de la tierra; creíste hacerles un mal, del cual te enorgullecías; pero Yo siempre tengo abierto mis brazos para los que sufren. *¡Bienaventurados los que lloran!*

Y tú verdugo, que hasta delante de Mí te muestras soberbio, vuelve á la tierra, encarna en el vientre de una yegua; nacerás de nuevo potro fiero y altivo, como siempre fuistes y cuando el látigo y la espuela del desbravador hagan que humilde tasques el freno, cuando viejo y achacosó bañes con tu sudor los surcos que labres tirando de un arado, cuando la muerte de nuevo te traiga á Mí presencia purificado y arrepentido, entonces pasarás los umbrales de esta celeste mansión.

Hundióse en el abismo el espíritu del tirano y adelantándose con hipócrita ademán el que le seguía. De rodillas, besando el suelo, haciendo una porción de signos cabalísticos y pronunciando palabras misteriosas; por fin se decide á dirigirse al Altísimo.

(Se continuará.)

El Centinela del Estrecho

DE GIBRALTAR

Lamentándose nuestro querido colega «El Centinela del Estrecho» de las dificultades con que tropiezan los oficiales de esta guarnición para hallar alojamiento, por tener según el aludido periódico, algunos terrenos del gobierno disfrutando para almacen el municipio, copiamos los siguientes párrafos del número de ayer que dice:

«De esperar es que el nuevo comandante general obligue al alcalde á cumplir con sus deberes, ya

que no ha querido hacerlo el anterior».

«No puede entranos en la cabeza que solamente por el capricho ó por la dejadez de un alcalde de tres al cuarto, la oficialidad haya de sufrir en Ceuta molestias tan grandes como la de no tener donde albergarse. Eso de que una plaza de guerra esté gobernada por un alcalde es de lo más ridículo y de lo más grotesco que concebirse puede.»

«Esperamos como lo espera *La Correspondencia Militar*, que el general Fernandez Bernal pondrá término á situación tan bochornosa, y que no solamente obligará á cumplir con sus deberes, sino que le exigirá estrecha responsabilidad por las faltas en que incurra.»

Y ahora decimos nosotros: Vergüenza dá que diariamente salgan en la prensa española, asuntos relacionados con este Ayuntamiento, y que esté Ceuta debido al afán de sostener por siempre el caciquismo, puesta de *parangón*; pues no pasa día sin que los periódicos se ocupen de ella censurándola. Hora es ya que desaparezcan esas personas que tan mal lo hacen y que todo lo quieren absorber que son las únicas culpables de todo lo malo que en Ceuta ocurre y entremos en el periodo de la organización y tranquilidad que los buenos habitantes de este pueblo ansiamos.

Numerosas y dignísimas personalidades existen en la población civil que pudieran formar un Ayuntamiento que de acuerdo con el General Bernal, trataran de arreglar todo el orden de cosas.

CONCIENCIA HUMANA

Hay que confesarlo; en nuestros días la conciencia en los hombres vá siendo un mito.

Los hay honrados, cierto, pero hay canallas tan grandes que casi eclipsan la honradez de los otros.

Oído al parche, Hace días llegó al Regimiento

Infantería Ceuta número 1, un recluta llamado Alonso Rodríguez Aguilar procedente de Alpendaire (Málaga) con una pierna de menos; amputada sencillamente por el tercio medio del muslo izquierdo, á consecuencia de un tumor blanco que padecía desde hace algún tiempo.

¿Que como es posible que un hombre en esas condiciones viniera al servicio?... Esa es la pregunta que todos nos hacemos.

¿Que hicieron los eminentes médicos de ese pueblo, para no impedir que ese mozo viniera al servicio?... ¿Por fortuna son tan ciegos que no pudieron observar que tenía una pierna menos?

Que hizo el alcalde del Concejo que no supo hacer valer su autoridad para evitar un caso tan raro?

¿Que hizo por último la Comisión de Reclutamiento y la Zona para no ver el estado del nuevo recluta?

Preguntas son estas que no queremos contestar, pero que esperamos que el digno Ministro de la

guerra, fije en ellas su atención para que nos conteste y castigue á los culpables como se merecen.

Y sigue el hecho, escandaloso y canallesco.

Dice el citado quinto que él se oponía (con razón) á venir al servicio, pero que el Alcalde no oyó sus razones, y únicamente como medio de arreglo le propuso que le entregara; *¡leoticinco!* pesetas si quería quedarse en el pueblo.

El muchacho, que no tenía dinero, se negó á ello, y entonces la digna autoridad ordenó que una pareja de la guardia Civil lo condujese á su destino.

Veremos como sale de esta el señor alcalde de Alpendaire, pues el Coronel Mendoza que no permite ni ha permitido nunca que un *monterilla* le dé gato por liebre, ha ordenado la formación de expediente para exigir responsabilidades.

En tanto el quinto que apenas puede andar con muletas, está como en un hospital dentro del cuartel de Ceuta, donde es cuidadosamente atendido por los profesores médicos y por el Jefe del Cuerpo.

No vá más y duró con los que tengan la culpa.

A presidio el culpable, y á su casa el quinto. Esta es la ley.

J. de M. C.

NUEVO LICEO

DESPEDIDA DEL CARNAVAL

La Sociedad «NUEVO LICEO» puede considerarse afortunada porque cuenta cada una de sus funciones por éxitos brillantísimos habiendo sido una de sus mejores reuniones la celebrada el sábado pasado en los salones del local social.

Imposible resulta nombrar á cuantas hermosas damas invadían la sala pues era tal el número de ellas, que se hacía hasta difícil pasear sin correr el riesgo de ser *atrepellado* (¡Ay cuánto daría yo por estar siempre *atrepellado* de esa manera!)

Parecía que Ceuta había vuelto á aquellos hermosos tiempos en que todo era alegría y cinsera amistad.

Los bailes del «NUEVO LICEO» se parecen á los que celebraba su anciano abuelo, «EL LICEO» y nos trae á la memoria recuerdos agradabilísimos, emociones de otros tiempos, en que sin preocuparnos de nada, pasábamos los años de nuestros amores, ilusiones y esperanzas; por eso cada vez que entro en *aquel paraíso*, me rejuvenezco y quiero retroceder á esa envidiable edad de los entusiasmos y de las dichas.

Muchos fueron los disfraces que desfilaron por el «LICEO» aquella noche, entre los que recordamos algunas aldeanas capaces de volver loco al mas *corrido* de la corte; una pescadora tan preciosa, que me dejaría bechar la res, por ella (y eso que soy casado). Algunas Murcianas muy propias, como así mismo una Valenciana de la Huerta, que además de su lujoso traje llamaba la atención por sus naturales encantos. También vimos algunas Moras admirablemente vestidas y rebozando belleza. Infinidad de graciosas Chulas; Capu-

chones mas ó menos variados y otros caprichosos disfraces.

De sala había gran número de hermosísimas mujeres no solamente bailando sino distribuidas por todos los palcos y galerías, que hacían volver loco hasta *El Concierto de Trento*.

Ellos estuvieron como siempre muy galantes y procurando no hacer *comer ese pavo* que tanto se indigesta.

Hasta los niños bailaron, pues había un racimo de diminutos capullos que llamaba la atención; estuvieron monísimas y mas bien parecían, *viejitas*, tanto en sus finos modales como en la seriedad que poseían, recordando entre esos divinos angelitos, á Encarnación García que ya en el baile anterior se presentó con un rico traje de taso verde y fué objeto de admiración por todos los concurrentes y en esa noche vestía otro valioso traje de etiqueta, estando preciosísima; en lo único que se diferenciaba de las demás señoritas era en la estatura.

La niña de nuestro amigo señor Bosmediano también se distinguió tanto por su belleza cuanto por el rico traje de mora que llevaba; y otras muchas niñas que daban gusto verlas alternando entre las mujeres, cosa muy natural en esta clase de bailes, maxime cuando este año se les ha privado del Infantí por no haber local disponible en esos días de Carnaval.

Hasta la madrugada reinó la alegría, sintiendo que las horas fueran tan cortas, pues volaron deliciosamente.

Un triunfo mas para esa Sociedad y otra galantería que hay que agregar, á las muchas que recibe

EL AFRICA

SONETO

Pasó del carnaval el desconcierto,
que en boca, bacanal tornó á este mundo,
Ya ha cesado el escándalo profundo,
Ya renace la calma del desierto.
La ceniza en la frente, el cuerpo yerto
busca en la fé reposo más fecundo,
que al cabo el ser humano es oriundo
del Ser divino, por nosotros muerto.
Acude á las novenas y sermones
y troca en penitencia tanta orgía...
Añade bien mujer á estas razones,
más no como potaje un solo día,
pues si al fiato te aprieta en los riñones
¡Adios grata ilusión! ¡adios por-fa!

A. ROIG

SEMEJANZA

Entre la lengua vil de un infamante
y una víbora hay cierta semejanza:
ambas sienten impulsos de venganza
sin quedar satisfechas un instante.

Del intimo la lengua vulnerante
contra el honor y la virtud se lanza
la víbora se pone á la asechanza
para herir al incauto caminante.

Más aunque al sacudirse la serpiente
bajo la yerba oculta, con presteza
clava el fiero aguijón traídoramente
aunque la vil serpiente mate al hombre
nunca hace más del hombre á fiera,
después de muerto difamar su nombre

PEDRO GOBERNADO

(De «El Popular».)

Teatro Principal

Continúa cosechando aplausos la Compañía Guzman.

En la presente semana se han estrenado *El Coco*, *La Diligencia* y el *Juicio Oral*, siendo esta última la de más aceptación del público.

pués las dos primeras no tienen nada de particular, aunque en conjunto no resultan del todo mal.

El Juicio, es una obra muy bonita y de mucho chiste; con razón se puso en Madrid tantísimas noches, pués es de esas zarzuelitas que no nos causamos de verla.

Los diferentes tipos estuvieron magistralmente interpretados por todos los artistas, sobresaliendo la Ulierri representando de corto al genero chico que era el sentencia, do por el tribunal; la Mora que hizo muy bien sus distintos papeles, GUZMAN que nos hizo reír á todos pués dijo y cantó el Don Tancredo como pocos actores puedan hacerlo. Morouo también estuvo muy gracioso y con frecuencia recibe aplausos muy merecidos y el resto de la compañía que como hemos dicho antes estuvieron á gran altura y demostraron sus condiciones de artistas, pués en esa noche hasta Nogales se portó bien, que es pedir.

El Sr. Joaquín es sin disputa la mejor obra interpretada por estos actores. En Ulierri alcanzó una ovación en su difícil papel de chiquela enamorada; cantó como ella sabía hacerlo con esa voz tan hermosa con que Dios la dotó, y al llegar á la romanza que es el número mejor de la obra se oíó un ruidoso aplauso en pago de su labor.

La Mora también resultó en sus papeles, pués ya hemos dicho que esta artista canta, dice y acciona muy bien. Sr. Joaquín y Chisco muy propios.

El Santo de la Isidra y La Revolucion. Oyeron bien representada, aunque en toda la noche no dejamos de acordarnos de Garicochea que en el mas Venancio de los Venancios.

De la Verdura no hablaremos, pués sin duda á causa del frío y del agua de aquella noche estaban, unos roncacos, y los de la orquesta con los instrumentos oxidados.

Bien por el maestro Lozano que si tuviera su genio como sus condiciones musicales seria todo de una pieza, pués chortea música por los cuatro costados, es el mejor concertador que ha venido á Cádiz en Compañías de Teatro, pero el de más malas pulgas.

Policia Urbana

ABANDONO INCOMPRESIBLE

Hace cerca de un año, se demarcó la casa número 19 de la calle Gomez Pulido, y apesar del peligro en que se encuentra hoy, ni el dueño, ni el Ayuntamiento la derriban faltandose á lo prevenido en las Ordenanzas municipales.

Artículos 282-278-279 de las referidas ordenanzas.

Y ahora preguntamos nosotros que medida á creído oportuna dic-

tar el Ilustre, para evitar cualquier desgracia? No ha estimado conveniente el celoso municipio apuntalar esa fachada que amenaza inminente peligro? Que plazo señaló el Adelísimo para su demolición?

Ridícula es por todos conceptos la medida tomada por el señor Alcalde y perjudicial en extremo para el vecindario. Cuatro estacas colocadas frente á la fachada y amarradas con un pedazo de tomita, es lo que sustituye á los puntales; son todas las precauciones que el Ayuntamiento ha tomado hasta la fecha faltando por lo tanto á las Ordenanzas municipales aquellos que son los mas llamados á cumplirla.

Y para que sepan nuestros lectores, hasta que estado de abandono llegan las cosas, que las tomitas estan siempre rotas y no hay transeúnte que no tropieze y caiga al suelo, como le ocurrió hace dos dias al vecino de la plaza de Gibraltar Don Ricardo Triay, que sufrió la dislocación de un brazo y terrible golpe en la boca, á consecuencia de la caída. También algunos soldados han recibido fuertes golpes por la misma causa.

En el pueblo mas abandonado del mundo se toman las debidas precauciones, pero aquí pasa lo de aquel que llevaba haciendo un lujoso traje y la miseria se lo comía interiormente. Muchos empleados; elegantes uniformes; crecidísimo presupuesto (PARA QUIEN LO DISFRUTE) y después abandonadas las cosas mas necesarias; ¿es que apesar de esos millones que se recaudan en el año, no tiene el municipio cien pesetas para derribar ese edificio que puede ocasionar alguna desgracia? No tiene ese Ilustre media docena de duros para poner un vallado?

¿En que se invierte tanto dinero? ¿Que propiedades tiene el Ayuntamiento? Ni escuela, ni casa de Socorro, ni casa propia, ni cárcel, ni almacenes, ni Hospital, ni casa cura, ni... nada; todos son edificios particulares alquilados á altos precios y con altas combinaciones. ¿Que vergueza!

NOTICIAS

Quien no es agradecido...

Son muchas las pruebas de afección de que estamos siendo objeto, por parte de buen número de respetables y dignos vecinos, á los que desde estas columnas, damos las mas expresivas gracias, á fuer de agradecidos, pues siempre lo fuimos con todo aquel que nos profesó sincero afecto y consideración.

Defuncion.

Victima de rápida enfermedad dejó de existir el Domingo último Doña Angela Lopez Muriles, esposa que fué del oficial de artillería Señor Perez Badia.

Al acto del entierro acudieron gran número de amigos y deudos, pues tan distinguida Señora contaba con las

generales simpatías de este vecindario.

Reciba en esposo y demás familia nuestro más sentido pésame por tan irrecuperable pérdida.

Juicio sin juicio

Por estar Don Francisco de las Heras preso en la cárcel pública, se suspendió el juicio de faltas que el Martes se pensaba celebrar en el Juzgado Municipal.

Dicho juicio es consecuencia del atraco que recibió el Sr. Las Heras al salir del Circulo Democrático donde se encontraba y fué llamado por Don Ricardo Cerna que es la otra parte celebrante.

Si supiéramos que con un simple juicio estaba todo terminado no tendríamos inconveniente en arreglar mas de cuatro cosas que ocurren en Cádiz, pues ya le bajamos la cresta á esos que gullean y se quieren comer el oro y... el moro.

Traspaso.

La confiteria del antiguo industrial Don Manuel Ponce, ha sido traspasada á Don Antonio de Maqueda, el cual ha introducido grandes reformas tanto en el establecimiento ó local, cuanto en los artículos que expenden, teniendo pensado montar dicha confiteria á la altura de las de las grandes capitales.

El Baile de la Union.

Segun dicen estuvo dicho baile muy animado; nosotros no podemos asegurarlo por no haberlo presenciado, toda vez que dicha Junta ó Comisión no nos honró con la invitación que se acostumbra dirigir á los Directores de los periódicos aquí y en todas partes.

Gracias por la galanteria.

Rafael Guzman

Esta noche celebra su beneficio el simpático y gran actor Rafael. Las obras que por en escena es de lo mejor del repertorio, La Restauración, el Juicio oral que alcanzó un gran éxito en la noche última, y el presertimiento El Niño Pancho escrito por y para Guzman en donde hace una colección de tipos distintos especie Frégoli.

No dudamos de la gran entrada que habrá en el Principal á donde se tiene que ir por fuerza á rendir tributo á uno de nuestros mejores actores.

Segun tenemos entendido ha sido dedicado al Coronel, Jefes y Oficiales de Cádiz núm. 2, los cuales han recibido con mucho gusto la dedicación.

Casamiento

Lo dentro la preciosa y distinguida Srta. Africa Gonzalez Muñoz con el joven y pandonoso oficial de Cádiz 2, D. Carlos Castro Girona.

Al acto acudieron muchos invitados y familia de ambos revistiendo gran solemnidad. Reciban nuestra enhorabuena tan simpática pareja á la cual la deseamos eterna dicha.

Visita

Hemos recibido «La Irradiación» de Madrid, nueva Revista Biblioteca

de las Ciencias, Arte, Literaturas, Comercio é Industria. Establecemos gustoso el cambio.

La Ulierri

El lunes dará su beneficio la simpática Lulalia, poniendo en escena «La Chavata» obra donde tanto se distingue y alcanzó merecidos aplausos en los Teatros de Madrid.

También estrenará un precioso y bien escrito monólogo expresamente para ella titulado «Venceré» debido á la pluma de un distinguido compañero en la prensa. Esperamos un lleno por lo variado del programa.

SASTRERIA

Perfeccion, Prontitud y Economia. El dueño de esta acreditada sastreria, tiene el honor de participar al público de esta Ciudad, que habiendo montado un obrador con todos los adelantos modernos, se compromete á confeccionar los trajes de Caballeros en veinte y cuatro horas.

Precios de hechuras y forros.

Traje de americana con forros de lana y sateñ 16 pesetas.—Traje de americana con forros mas inferiores 14 pesetas. Pantalones desde 2'50 á 3 pesetas.—Chalecos á 3'50 pesetas.—Jabanes, Pardesus y Sobretodo á 15 pesetas.—Chaqués á 25 pesetas.

La Última Moda

publica en el núm. 737 (9 de Febrero) 36 elegantes modelos de Invierno en trajes y accesorios; y con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela, una Hoja de dibujos para bordar y un patrón cortado, precio cada núm. 1'62 edición 25 ctos. Completo, 40. Trimestre, primera ó segunda Edición 3 pesetas Completo, 5.—Velázquez 42, hotel Madrid.—Se remiten números de muestra.

Pompas fúnebres

Habiendo recibido un gran surtido de coronas de todas clases, se pone en conocimiento del público que en este nuevo establecimiento hallarán precios ventajosos y en competencia con los demás de su clase.

En breve se anunciará un depósito de ataúdes de lujo y modestos a precios increíbles por su baratura.

No equivocarse
SOBERANIA NACIONAL 10

METARAN HERMANOS

Gomez Pulido número 5. Se acaba de recibir un inmenso surtido de pañuelos, colchas, mantones y objetos de seda, Variedad en artículos del Japon, y grandes novedades.

GOMEZ PULIDO NÚM. 5.
METAHRAN HERMANOS
Gran rebaja de precios.

Imp: de Garcia de la Torre.

ANUNCIOS

MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO

premiadas en las exposiciones de Madrid 1898 y Paris 1900.

MEDALLA DE ORO EN LA DE NIZA DE 1904.

Aprobada por la real Academia de medicina de Valencia.

Preparada á la inglesa con drogas puras y esencia de limón obtenida expreso, es un refresco atemperante, muy agradable é indispensable en nuestros climas. Rechazar las imitaciones.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Por mayor: principales droguerías y laboratorio del Dr. TRIGO, Sagunto—111—VALENCIA.

PIANOS Y ARMONIUNS

DE

la acreditada fábrica de Piazza
SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones. Autenticidad y solidez en los instrumentos.

Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas á plazos, sin entrada.

Rioja 8,--SEVILLA.

Sucursal en Ceuta,--Soberanía Nacional, número 62.

SOBERANÍA NACIONAL 40

AVISO IMPORTANTE

OJO Lavanderas OJO

LA INCOMPATIBLE

CATALANA

vende 10.000 barras de jabon para lavar ropa á precios nunca vistos.

barra en 3 libras	á	050
Idem Idem	á	060
Idem Idem	á	070

Tambien acaba de recibir un grande y variado surtido en juguetes de las principales fábricas de Barcelona desde 5 céntimos uno en adelante

No equibocarse «LA CATALANA»

PURIFIQUE VA

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando

PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacia, Droguerías y Farmacias POR MAYOR: GERBER Y C. - BARCELONA

Disponible en barato gran reserva y prontitud, habiendo garantizado, sobre todo garantía ché

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUIDO

contra incendio y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIAS

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68
Total. Ptas. 56.028.645'68

34 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha antefado por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740.93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En esta rama de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de heridos primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blond Hermanos

Librería Agrícola Nacional y Extranjera

M. ANGEL GIL ARRUE

(Sucesor de Rivas Moreno)

MADRID.14 Serrano, 14.-MADRID

Esta casa está en relaciones con los editores nacionales y extranjeros, y remite á provincias todos los pedidos de libros en condiciones ventajosas

Gran centro de suscripciones á todos los periodicos.

PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO QUE ACABÁ DE PUBLICARSE

Obras nuevas: Jimenez: *El cultivo del cabello y de la belleza* Contiene muchas recetas y secretos útiles á los agricultores Precio 0'57 provincias, 1 peseta franco de porte.—Bernat: *La fertilización de las tierras*; Valencia, 1900. Un tomo 2 pesetas y 2'50.—Romero Almendra: *5 Guía completa de los ganaderos tratantes en carnes y tablas* ros ptas. y 5,50.—*Enología teórico práctica* Monografía de los vinos de pasto y comerciales, tintos y blancos, comunes destinados á mezclas y selectos, vinos de lujo, secos licorosos y espumosos, por Octavio Ottavi traducida de la tercera edicion italiana, con más de 600 páginas é ilustrada con numerosos grabados, 8 pesetas y 8'50 PIZARRO: *Ganado vacuno* un tomo 4 pesetas y 4'50 y Lopez Sanchez Abonos una peseta y 1.25.